

18 septembre

1969

## Manifestation des ouvriers métallurgistes à Madrid

(De notre correspond. particulier.)

Madrid, 17 septembre. — Environ mille cinq cents ouvriers métallurgistes madrilènes se sont réunis mercredi, en fin d'après-midi, au siège de la délégation nationale des syndicats, afin de réclamer l'augmentation de 20 % de leurs salaires promise par les patrons. Une centaine de représentants des ouvriers pénétrèrent dans l'édifice et exposèrent leur requête aux fonctionnaires syndicaux.

C'est la seconde fois en deux semaines que les ouvriers métallurgistes se réunissent à Madrid afin de demander une augmentation de 20 % de leurs salaires. Il y a quinze jours, plusieurs centaines d'ouvriers s'étaient déjà massés devant le siège provincial des syndicats ; ils avaient alors fixé la date du mercredi 16 comme dernier délai pour obtenir une réponse favorable à leur pétition.

La Fédération de la métallurgie de Madrid, organisation clandestine, a distribué des tracts dans lesquels elle affirme que « l'augmentation de 20 % promise par

les patrons lors des dernières négociations pour la révision de l'accord collectif » avait été refusée. Elle ajoute que les patrons ont décidé (entre eux) de bloquer les salaires actuels jusqu'en 1967 en vue du Marché commun et pour réaliser « leur plan de développement », ce plan qui, tout en modernisant l'outillage, « provoquera le renvoi d'ouvriers et l'accroissement de l'émigration ».

Des fonctionnaires syndicaux ont indiqué que l'augmentation des salaires n'avait pas été autorisée, les patrons exigeant qu'elle soit répercutée sur les prix, alors que le gouvernement n'était pas disposé à permettre une augmentation qui pourrait contribuer à accroître « la tension inflationniste ».

Un autre syndicaliste a ajouté que les six mille représentants élus par les cent vingt-cinq mille métallurgistes de Madrid envisageraient de renoncer en bloc à leurs fonctions en guise de protestation, si l'augmentation de salaires promise n'était pas accordée.

(Intérim.)